



Seis personas fueron detenidas en la provincia durante el toque de queda por el corte de luz

SEGURIDAD. Hubo un intenso control en las siete comunas tras la medida adoptada por el Gobierno. Algunos tenían órdenes judiciales y cautelares pendientes.

Sergio Silva Vásquez
sergio.silva@australosorno.cl

Seis personas fueron detenidas en la provincia de Osorno durante el periodo de toque de queda que instauró el Gobierno la tarde del martes 25, debido al megacorte eléctrico registrado a las 15.16 horas y que afectó a 19 millones de personas en 14 regiones del país.

La medida fue anunciada por la propia ministra del Interior, Carolina Tohá, luego de que el coordinador eléctrico nacional asegurara que no había una hora estimada para la reposición del servicio en diversas ciudades del país, entre las regiones de Arica y Los Lagos.

Debido a la contingencia nacional, y para brindar seguridad a la población afectada, se desplegaron efectivos de las Fuerzas Armadas y de Orden.

SALVOCONDUCTOS

En el caso de la provincia de Osorno, Carabineros comenzó a recorrer las vías comerciales de las comunas para anunciar el cierre anticipado de los locales, donde estaban atendiendo, ya que gran parte del comercio optó por bajar sus rejas tras el corte y retomar ayer sus funciones.

En el caso de los restaurantes y locales de diversión nocturna, carabineros les avisó a los administradores sobre la medida anunciada y que a las 22 horas comenzaba a regir el toque de queda.

En un recorrido realizado por este medio en Osorno, hubo personas que fueron fiscalizadas al inicio de esta medida de excepción. "Salí de mi casa rumbo a mi trabajo, ya que mi horario de entrada es a las 23 horas, y no me di por enterado de esta medida. Por suerte Carabineros me dio las facilidades

6 detenidos hubo en la provincia de Osorno durante el periodo de toque de queda decretado en el país debido al apagón nacional.



EN LA IMAGEN TOMADA EN AVENIDA REPÚBLICA SE VE A CARABINEROS REALIZANDO UNA MINUCIOSA FISCALIZACIÓN EN EL TOQUE DE QUEDA.

para seguir rumbo a mi destino en el sector oriente de Osorno", comentó Pedro Rubilar, nocheo de una empresa.

Carolina Aseñjo fue fiscalizada en Rahue Bajo e iba consciente de la medida, pero indicó que tenía que ir a buscar a un familiar al terminal que venía desde Concepción.

"La señal de internet era mala, así que bajé de Rahue Alto al terminal y me fiscalizaron. El Carabinero me comprendió cuando le dije que internet estaba muy lento, ya que a otras personas que controlaron les pasó lo mismo. Esto demuestra que la tecnología igual nos complica la vida en el día a día, porque sin internet no podías sacar tu salvoconducto para moverte por la ciudad", indicó la vecina de Rahue.

DETENIDOS

Varios infractores fueron detenidos en el toque de queda, donde algunos ya habían sido fiscalizados y les habían dado las facilidades, pero seguían deambulando. Otros tenían órdenes judiciales y medidas cautelares de arresto domiciliario que no estaban cumpliendo.

A juicio del prefecto de Carabineros Miguel Ángel Valenzuela, se vivió una jornada tranquila y sin incidentes.

"Hicimos labor educativa,



EN ARGENTINA HUBO UNA FILA DE 5 KILÓMETROS PARA CRUZAR A CHILE DEBIDO A FALLAS EN SAMORÉ.

porque muchas personas estaban sin luz en sus casas y sin señal de celular e internet y no se informaron de la medida nacional. Pero los que fueron detenidos no tenían excusas claras. Hubo despliegue policial bastante temprano, que permitió ir avisando al comercio que estuvo atendiendo que debían cerrar, porque a contar de las 22 horas comenzó el toque de queda. Hubo una buena recepción de ellos, porque acataron las instrucciones y a las 21.30 estaba todo cerrado", explicó.

Los servicios preventivos en las comunas fueron reforzados con despliegues del Ejército y la Policía de Investigaciones (PDI). En la Región de Los Lagos se registró un total de 24 detenidos, la mayoría de ellos en Puerto Montt (9) y Osorno (6), seguidos por Frutillar (4); Puerto Varas y Ancud, con 2; y uno en Calbuco. Carabineros realizó 516 controles de identi-

dad en la región y 511 controles vehiculares.

El general de Brigada, Raúl Mera Vargas, fue designado como jefe de la Defensa Nacional y estuvo a cargo de todo el operativo en la región.

Cerca de las 9 de la mañana, el oficial osornino de la Fuerza Aérea de Chile (Fach) manifestó que "de las cuatro provincias de la región, Palena estuvo conectado a la red de Aysén, por lo que estaba independiente a la red eléctrica afectada por la falla. Lo mismo pasó en algunas islas de Chiloé que tienen generación de electricidad autónoma, pero a pesar de ello debieron acatar el decreto presidencial", dijo Mera.

Al realizar un balance regional, el general de aviación dijo que se aplicaron diversos criterios a la hora de la fiscalización.

"Del total de detenidos por

infractores al toque de queda, algunos fueron dejados en libertad, pero otros pasaron a tribunales al tener algunas causas vigentes. En líneas generales hubo un buen comportamiento de la ciudadanía. A esta hora de la mañana (a las 9 horas de ayer) ya tenemos un 99,7% del suministro repuesto en la región, lo restante es por efecto de otras condiciones generadas previo al apagón nacional", sostuvo el jefe de la Defensa Nacional.

La jornada de ayer, luego de una evaluación nacional de las autoridades, se anunció el fin del Estado de Excepción por Catástrofe y del toque de queda, decretados tras el masivo corte de luz que dejó a 19 millones de personas sin servicio.

PASO SAMORÉ

Ayer se registró un aumento en el ingreso de pasajeros por el

"Hubo un buen comportamiento de la ciudadanía. (...) ya tenemos un 99,7% del suministro repuesto en la región, lo restante es por efecto de otras condiciones generadas previo al apagón".

General (A) Raúl Mera
jefe de la Defensa Nacional

paso Cardenal Samoré, que conecta Chile con Argentina, ya que muchos quedaron con los trámites hechos en el país vecino, pero no pudieron cruzar, ya que un desperfecto generado por el apagón obligó a suspender las atenciones en el complejo aduanero de Puyehue.

Nicanor Fuentealba, turista que venía desde Argentina hacia Chile, debía estar ayer en Puerto Montt, pero debido al problema de energía viajó en la misma jornada.

"Yo venía en bus de regreso a Chile, hicimos los trámites migratorios en la aduana argentina y estábamos listos para emprender viaje, cuando nos comunican que no podíamos seguir marcha porque había problemas en Chile. No sabíamos lo que estaba pasando hasta que nos enteramos del apagón nacional. Hoy (ayer) me enteré que falló el generador en Samoré".

Sobre este punto, la delegada presidencial regional (s) Claudia Pailalef indicó que "el cierre del Complejo Fronterizo Cardenal Samoré fue por un falla en el tablero eléctrico, situación que se subsanó en la tarde-noche, retornando el normal funcionamiento el día de hoy (ayer) a las 8 de la mañana".

El suministro de electricidad se repuso totalmente a la una de la madrugada de ayer y durante la jornada se evaluó el nivel de daño en la región, donde 834 clientes se mantendrán sin luz, de los cuales 416 correspondían a la provincia de Osorno.